
   

中國和平統一促進會香港總會有限公司 
Hong Kong Association For Promotion Of Peaceful Reunification Of China Limited 

 

 
電話:(852) 3151 7576  傳真:(852) 3151 7977  電郵:info.enquiry@happrc.hk 

地址: 九龍紅磡祟安街 18 號半島廣場 17 樓 1701-11 室 
Unit 1701-11, 17/F., Peninsula Square, 18 Sung On Street, Hunghom, Kowloon, H.K  

1 

簡訊（2015 年 6 月） 

一、 近期兩岸及港台交流要事摘要 

俞正聲出席海峽論壇 宣布促進兩岸交流新策 

台胞赴陸將免簽 適時改發卡 

第七屆海峽論壇在6月14日於福建廈門舉行。中共中央政治局常委、全國政

協主席俞正聲出席論壇開幕式並致辭。他在開幕式上表示，將進一步為兩岸同胞

交流創造更好條件，包括對台胞來往大陸免予簽注，適時實行卡式台胞證。 

針對俞正聲宣布台灣民眾赴大陸免簽注，台灣方面陸委會當日已作出回應：

因為大陸尚未公布實施的具體細節，台灣方面後續將進一步了解相關措施。陸委

會稱，第一，對於大陸方面提出台灣人員赴大陸的相關措施，台灣方面認為，雙

方都必須秉持尊重與尊嚴原則，朝有助促進彼此了解、有利雙方互動等原則的方

向前進。 

第二，台灣方面已表示會密切關切大陸提出的後續相關具體執行細節，以期

兩岸交流過程中，讓兩岸人員的交流互動能有序健康地發展，增進民眾權益與福

祉。 

專家籲兩岸「雙向」簡化 

對於台胞來往大陸將免簽和適時改發台胞卡，有台灣專家稱兩岸關係跨出了一大步。 

台灣競爭力論壇執行長謝明輝直接將這一舉措稱為兩岸之間跨出的「一大步」。他亦希望台灣也能盡早簡

化大陸赴台遊的手續。謝明輝坦言，現在台灣的政治情形仍然不夠明朗，如果國民黨能在2016年的選舉中獲

勝，或許離這一政策的出台就不遠了。「我們需要足夠的耐心來等待，因為台灣的經濟體較小，大量陸客湧入

台灣，勢必會造成台灣的壓力。大陸作為老大哥，理應先行一步，未來台灣再跟上大陸的腳步。」 

資料來源：http://trans.wenweipo.com/b5/paper.wenweipo.com/2015/06/15/TW1506150001.htm 

 

張志軍：台不應缺席「一帶一路」 

第4屆雲台會6月10日上午在昆明開幕，島內外各界700餘人出席會議，國

務院台灣事務辦公室主任張志軍、台灣兩岸共同市場基金會榮譽董事長蕭萬長

共同談及台灣參與「一帶一路」，張志軍表示，台灣不應缺席，相信也不會缺

席。蕭萬長則倡議，面對近年全球經濟的劇烈變化，應打造升級版兩岸經濟合

作模式。 

張志軍表示，推動兩岸關係和平發展、努力實現中華民族偉大復興是兩岸

同胞的共同使命。兩岸關係和平發展是兩岸同胞民心所向，堅持「九二共識」，

沿着和平發展的路線，兩岸關係才能乘風破浪、行穩致遠，給兩岸同胞帶來更

多的福祉。 

第二，大陸提出的「一帶一路」建設規劃，雲南將成為把中國與南亞、東

南亞連接起來，把印度洋和太平洋連接起來的重要支點和通道。「一帶一路」發

展機遇，是雲南的，也是台灣的，台灣不應該缺席，台灣有很多自身的優勢，

相信台灣也不會缺席，這對台灣本身經濟發展也是有好處的。 

▲俞正聲昨日出席海

峽論壇開幕式並致辭。 

▲張志軍於雲南會發言。 

http://trans.wenweipo.com/b5/paper.wenweipo.com/2015/06/15/TW1506150001.htm
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蕭萬長：珍惜兩岸得來不易成果 

蕭萬長稱，近年來兩岸和平發展，為兩岸經貿合作奠定了堅實的基

礎，並獲得了豐碩的成果，面對近來兩岸新形勢，一定要珍惜得來不易

的成果，同時更要維護和平發展的大局，不讓兩岸經濟交流合作有所倒

退。 

第二，只要兩岸關係往前走，遵循正確的方向，耐心處理，鑒定落

實兩岸和平發展互利雙贏的理念，就沒有不能克服的困難，沒有不能逾

越的障礙，更沒有不能化解的爭議。 

第三，面對近年全球經濟的劇烈變化，應打造升級版兩岸經濟合作

模式。「今後兩岸經濟合作應以『人民有感』、『利益共享』為目標，致力

經濟結構調整、合作產業轉型升級，以及合作領域、平台的升級，打造

升級版兩岸經濟合作模式，」蕭萬長說。 

第四，雲台兩地的交流合作有着很強的互補性，非常有條件打造成

為升級版的兩岸經貿合作新模式。 

雲台會是雲南與台灣交流合作的重要平台，2012 年創辦以來，有利推動了雲台經貿、文化、科技、教

育等各領域的合作。 

資料來源：http://trans.wenweipo.com/b5/paper.wenweipo.com/2015/06/11/TW1506110001.htm 

 

國台辦：促美莫向「台獨」釋錯誤信號 蔡要講清兩岸是何關係 

6月9日晚間民進黨主席蔡英文結束12天訪美行程返回台灣。針對蔡英文在美期間就兩岸關係所做的闡

述，馬曉光在6月10日回應，堅決反對任何人以任何形式在國際上從事「台獨」分裂活動。他們對民進黨的

政策是明確的，也是一貫的。民進黨領導人這次在美國就兩岸關係上，並沒有講清楚最核心的問題。 

  第一，馬曉光表示反對「台獨」、堅持「九二共識」，是兩岸關係和平發展的共同政治基礎，核心在於認

同大陸和台灣同屬一箇中國。兩岸不是國與國的關係。民進黨最需要明確回答的是，兩岸之間是什麼關係。 

第二，「九二共識」是1992年海協會和台灣海基會各自受權，經過香港

會談，其後函件往來，達成的共識，所以不能窄化為國共兩黨的共識。同

時「九二共識」絕不是一個抽象的概念，也不是一個歷史的名詞，它體現

了雙方對待堅持一個中國原則的基本態度。正是有了這個基本態度，雙方

才能夠求同存異，擱置爭議，開展協商。並且2008年以來，兩岸關係才能

在堅持「九二共識」的基礎上開創新局面，取得一系列進展。 

針對美國高官接連在辦公場所會見蔡英文的行為，馬曉光説，美方這一

做法是與台海和平穩定和兩岸關係和平發展相違背的。美方應該切實恪守

一箇中國政策和中美三個聯合公報原則，堅定反對「台獨」，不向「台獨」

勢力發出錯誤信號，多做有利於兩岸關係和平發展的事情。 

資料來源：

http://news.takungpao.com.hk/paper/q/2015/0611/3023412.html 

 

 

▲ 國台辦新聞發言人馬曉光

表言。 

 

▲蕭萬長表示，不要讓兩岸經

濟交流合作有所倒退。 

http://trans.wenweipo.com/b5/paper.wenweipo.com/2015/06/11/TW1506110001.htm
http://news.takungpao.com.hk/hkol/
http://news.takungpao.com.hk/hkol/
http://news.takungpao.com.hk/mainland/
http://news.takungpao.com.hk/paper/q/2015/0611/3023412.html
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二、 黃英豪會長接受傳媒專訪 本會將舉辦紀念抗戰勝利暨台灣光復70周年系列活

動 

黃英豪會長日前接受傳媒專訪。他表示，為了紀念中國人民抗日戰爭勝利暨台灣光復70周年，本會將舉

辦紀念抗戰暨台灣光復70周年系列活動。為此，本會聯同香港40多個大型社團及機構和兩岸三地多位知名人

士成立「香港各界紀念中國人民抗日戰爭勝利暨台灣光復70周年系列活動」籌備委員會，全國政協副主席董

建華為榮譽主席，特首梁振英、中聯辦主任張曉明為名譽主席，本會理事長盧文端擔任主席，會長黃英豪、

監事長林建岳及執行會長姚志勝均擔任執行主席。籌委會也邀請100多位本港各界知名人士分別擔任榮譽顧

問、顧問、副主席等職務。從籌委會的組成看，既具有較強的包容性和代表性，也體現了香港社會對這一活

動的廣泛參與。  

黃英豪還說，整個活動將會分為兩個階段，第一階段是通過多種形式的活動，向香港的青年一代及社會

大眾介紹抗戰的歷史，例如組織香港和台灣青年到訪香港抗戰遺址，探訪本港

抗戰老兵 、到訪內地多個主要抗戰遺址，並與內地青年舉行座談、在社區組織

抗戰歌曲文藝晚會及卡拉OK比賽、聯手組織香港青少年進行以紀念抗戰為主題

的繪畫比賽、徵文比賽等。  

籌委會在第二階段將於十月五日在香港會展中心舉辦「香港各界紀念中國

人民抗日戰爭勝利暨台灣光復70周年紀念大會」，規模達600人，出席嘉賓包括

中央有關部門領導、中聯辦領導、特區政府官員、籌備委員會成員及參與的香

港各大社團及多間機構代表、兩岸三地抗戰老兵代表及青少年代表等。 

紀念大會還設有多個圖片展覽，包括港台青年外訪抗戰遺址和探訪抗戰的

活動圖片、「南京大屠殺」圖片展、「日佔歲月與香港抗日」圖片展、台灣光復

圖片展等。 

三、 姚志勝執行會長率團赴海峽論壇 ，獲俞正聲會見 

本會執行會長姚志勝率團，赴福建省廈門市參加第七屆

海峽論壇。是次論壇以「關注青年、服務基層」為主題。 

代表團成員包括本會執行會長姚志勝、中聯辦台務部副部

長李堅怡，香港菁英會主席盧金榮等一行人。論壇期間，姚志

勝獲得中央政治局常委、全國政協主席俞正聲的親切會見，全

體團員獲邀出席海峽論壇大會。 

中國僑聯主席林軍在致辭時就推進兩岸僑聯進一步合作發

展提出三點建議。第一：引導兩岸僑界同胞凝心聚力，為「一

帶一路」建設發揮獨特作用。第二：團結兩岸僑界同胞同心同

德，鞏固和發展兩岸關係和平發展的民意基礎。第三：加大兩

岸青年交流合作的力度，為青年一代實現人生夢想搭建廣闊舞

台。 

姚志勝表示，兩岸民間基層的深層次交流與合作是實現兩岸和平發展的基礎條件，具有重大意義。他指

出，要進一步加強兩岸青少年的各項交流，促進兩岸青少年文、科、教、體等方面的交流。他認為，加速推

進兩岸青少年交流活動，對實現「兩岸和平發展」具有深遠的意義。 

 

▲籌委會執行主席黃英豪於6

月4日接受訪問。 

▲姚志勝執行會長（左六）與李堅怡副部長

（左五）、盧金榮常務理事（右五）一行出

席廈門第七屆海峽論壇。 
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中國和平統一促進會香港總會秘書處摘編 

 


